
 

本山町教育委員会 議事録 
 

令和元年９月定例教育委員会 

場所：プラチナセンター 研修室 

 

（１）開会及ぶ閉会に関する事項 

開会 令和元年９月２５日（金） １６時３０分 

閉会 令和元年９月２５日（金） １７時５０分 

 

（２）出席者の氏名 

出席者  教育長   高橋 清人 

     職務代理者 小野 雄基 

     教育委員  溝渕 有香 

教育委員  前田 侯 

教育委員  山内 美香 

 

（３）議場に出席した者の氏名 

       教育次長   右城 有紀 

教育総務班長 澤田 耕三 

研修指導員  鈴木 薫子 

 

（４）議事・報告 

 

教育長  （高橋教育長挨拶） 

ただ今より、定例会を開会します。（省略） 

本山町教育委員会会議規則第６条の規定により半数以上の参加者で会議が成立

します。本日は４名の委員全員が参加していますので、本日の会議が成立している

ことを報告します。 

続いて、今日の議事録署名人を選任します。小野委員、溝渕委員にお願いします。

両人は同意願います。それでは続いて議事に入ります。 

 

 

議事内容 

議題 

１．規則の改正 

①本山町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業等の保育料に関する規則の一部改正に

ついて 

 髙橋教育長 本山町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業等の保育料に関する規則

の一部改正について、教育総務班長澤田に説明させます。 

  澤田班長  新旧対照表で説明します。第 2 条に定義の追加をしました。第 3 条第 1 号の

改正で幼稚園児と 3 歳以上の保育園児の保育料を 0 円とします。2 号で 3 歳未

満の保育料を定めました。 

        （内容を詳しく説明。その他字句等の修正についても説明） 

 髙橋教育長 以上、説明を終わります。何か質問等ありませんか。 

  前田委員  3 歳以上の無償化の線引きについて、どうして 3 歳以上なのか。 

  澤田班長  第 1 号幼稚園児（3 歳以上が入園）を基準に制度設計されたためであり、全

国一律の制度です。 

  小野委員  10 月からこの制度が始まるが、第 2 子等の制度はどうなるのか。 

  澤田班長  国の制度では、同時入所の第 2 子半額、第 3 子無償となっていますが、町独

自の制度で同時入所でなくても第 2 子半額、第 3 子無償としていますので、継

続していきます。 

 



 

 髙橋教育長 他に、質問等在りませんか。質問・意見等無いようですので採決に移ります。

今回の規則の改定案について異議はありませんか。 

  全教育委員 異議なし。 

  髙橋教育長 全会一致で、規則の改正が決定されました。 

 

 ②本山町立保育所の給食費徴収規則制定について 

 髙橋教育長 次に本山町立保育所の給食費徴収規則制定について、教育総務班長澤田に説

明させます。 

  澤田班長  国の制度では、3 歳以上の給食費について徴収することとなっていますが、

本町の保育園児については無償としています。しかし広域入所（町外の方）の

3 歳以上の給食費については、徴収する規則です。 

 髙橋教育長 質問・意見等在りませんか。質問・意見等無いようですので採決に移ります。

今回の規則の制定案について異議はありませんか。 

  全教育委員 異議なし。 

  髙橋教育長 全会一致で、規則の制定が決定されました。 

 

 ２．9 月議会の報告 

  髙橋教育長 9 月議会の一般質問（教育委員会関係）及び補正予算について説明します。 

        （別紙資料を基に説明） 

  小野委員  電子黒板、パソコン 70 台はどこの整備か。 

  右城次長  電子黒板は本山小学校、パソコンは本小、吉小合計で 70 台（校務支援分含

む）です。 

  前田委員  活用状況を教えて欲しい。 

  右城次長  今までバージョンアップが充分できておらず、十分な活用になっていなかっ

た。今後ＩＣＴ支援員の雇用とあわせ支援をしていきたい。 

  髙橋教育長 今度の校長会において、パソコン活用について、積極的な活用を呼びかける。 

  前田委員  児童クラブの計画はどうなっているか。また建設予定地は。 

  髙橋教育長 本年度基本設計を実施し、来年度建設したい。場所は、案として本山小学校

体育館の南の校庭を考えている。 

 

 ３．児童生徒の学力・学習状況について 

  鈴木指導員 グラフや意識調査結果を基に説明。 

 

 ４．教職員の勤務状況について 

  髙橋教育長 委員の皆様にも教職員の勤務状況を知っていただくために、昨年と比較して

資料提出。地教委としては悉皆研修の見直し等実施してきた。小学校は減少傾

向であるが、中学校は 4 月、5 月増加している。人事異動で新しい教師が増え

たことが要因と考えられる。 

  小野委員  校務支援システムはどうなっているか。 

  右城次長  9 月から稼動。出退校管理も校務支援システムへ移行した。効果検証はこれ

からです。 

 

 ５．その他 

 ①今後の予定について 

  髙橋教育長 10 月 9 日 13：00 から 市町村教育委員会連合会研修会 高知会館 

        10 月 16 日 13：00 から 土長南国地教連 訪問視察研修 大豊中学校 

        11 月 19 日 13：00 から 四国地区市町村教育委員会協議会研修 ｵｰﾃﾋﾟｱ 

        参加をお願いする。 

 

 ②令和 2 年度教科用図書採択状況について 

  髙橋教育長 県より情報提供がありましたので、県下の状況をお知らせする。 

        （別紙資料） 



 

 ③その他 

  鈴木指導員 新赴任教職員研修の感想について大変高評価であった。今後も継続していき

たい。 

        1 月 23,24 日嶺北地教連の研修が計画されている。 

 

 

 

髙橋教育長 その他、何かありませんか。 

無いようですので、以上をもって本日の教育委員会を閉会します。 

      当初の 10 月 6 日の予定の教育委員会は、本日と日程が近いため中止としま

す。 

        次回の委員会は、11 月 1 日 16 時 30 分からとします。 

        以上で本日の教育委員会を閉会します。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


